

Experto y mesa del empleo auguran un buen año económico

Académico Hugo Moraga señaló que se espera una alta demanda de celulosa y que la inflación en la zona se puede estabilizar con serie de condiciones.

Pablo Martínez Tizka
 cronica@estrellaconce.cl

Un estabilidad en la inflación y una buena venta de los commodities de la región del Biobío es lo que se espera para 2025 si es que se toman las medidas correctas, de acuerdo con economista de la zona.

Asimismo, trabajadores de la región apuestan por el avance del Plan de Fortalecimiento Industrial presentado por el Gobierno, para afrontar las pérdidas de empleo tras los cierres de empresas como Huachipato.

Hugo Moraga, doctor en Economía y Empresa y académico del Departamento de Contabilidad y Auditoría de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad de Concepción, señaló que "en relación a la inflación, para 2025 se espera que se estabilice, siempre y cuando las con-



Se espera un crecimiento impulsado por el aumento de la demanda por celulosa".

Hugo Moraga, académico Facea UdeC



INDUSTRIA MADERERA Y DE LA CELULOSA TENDRÍA BUENOS RESULTADOS.

diciones económicas globales mejoren y se mantenga una política monetaria prudente por parte del Banco Central, la diversificación de productos y sectores económicos puede mitigar algunos efectos inflacionarios.

Consultado sobre los commodities, Moraga señaló que "haciendo un resumen del comportamiento de nuestros sectores más importantes, los cuales se relacionan directamente con productos commodities, entre estos sectores destaca la celulosa, se espera un crecimiento impulsado por el aumento de la demanda mundial por productos de madera y celulosa".

En cuanto a la industria de la energía, dijo que "si bien la región mantiene importantes proyectos

energéticos como plantas hidroeléctricas y termoeléctricas, debemos potenciar la transición hacia



Hemos visto un avance en el Plan Industrial y estamos con esperanza de reactivación".

Iván Montes, vocero Mesa del Empleo

energías renovables, las cuales representan una oportunidad significativa para acceder a nuevos mercados".

MAYORES DESAFÍOS

El académico indicó que hay sectores de la economía que tendrán importantes tareas para lograr una mejora.

"En cuanto el sector pesquero, el cual se ve presionado por la sobrepesca y el cambio climático, tiene un desafío en relación a la implementación de prácticas sostenibles y la diversificación de productos que puede fortalecer este sector y así aprovechar una demanda creciente a nivel internacional por productos del mar, en este sector se debe tener en consideración la respuesta de la región y



SECTOR PESQUERO TENDRÍA MAYORES DESAFÍOS.

hemos visto un avance en la cantidad de proyectos e iniciativas que se están llevando adelante para reactivar la economía regional".

Dijo que "hemos pasado de 48 a 53 proyectos en la última información que nos entregaron en el foro estratégico. Es una buena señal. Sabemos que los procesos no son tan rápidos, pero también entendemos que hay compromisos de la autoridad por materializar estas iniciativas lo antes posibles".

Montes sostuvo que los efectos del cierre de Huachipato se verán en marzo y que hay incertidumbre por la Ley de Fraccionamiento en la pesca.

No obstante, dijo que "estamos con esperanza de que se reactive la economía. Hemos visto la realización de una mesa de negocios en Neuquén, en donde se reunieron 160 representantes de empresas para empezar a activar la economía bilateral. Por lo tanto, esperamos tener dentro del próximo año, particularmente en el primer semestre, mejores indicadores en materia de empleos y de proyectos".

Por último, manifestó que "podremos tener un impacto menos doloroso después del cierre de Huachipato. Eso es lo que esperamos".

TRABAJADORES

Iván Montes, vocero de la Mesa por la Defensa del Empleo y de la Industria Regional, señaló que "estamos expectantes con la economía de la región para 2025. A partir de la presentación del Plan de Fortalecimiento Industrial,

2025

se espera que sea un mejor año en lo económico para la región, según experto.